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《生命的福音》讲义 

属灵的争战─神所赐的军装（11）戴上救恩的头盔 

 

 

亲爱的朋友、弟兄姊妹，我们来探讨“属灵的争战——神所赐的军装”系列。题目是“戴上

救恩的头盔”。 

 

我们继续研读以弗所书 6:14-18。这段经文谈到神所赐的全副军装。首先，我想提醒大家，

神所赐的全副军装是一个比喻。保罗用这个比喻来劝勉我们运用这副军装，并且指出虽然我

们是基督徒，当我们成为基督徒的时候便得着极大的好处和特权，但我们必须学习如何运用

这些好处和特权。我们所拥有的资源能让我们在任何争战中抵挡敌人，但我们必须学习如何

运用这些资源，不然我们必被打败。我们会讨论其中一件军装。 

 

所以要站稳了，用真理当作带子束腰，用公义当作护心镜遮胸，又用平安的福音当作预备走

路的鞋穿在脚上。此外，又拿着信德当作藤牌，可以灭尽那恶者一切的火箭；并戴上救恩的

头盔，拿着圣灵的宝剑，就是神的道；靠着圣灵，随时多方祷告祈求；并要在此儆醒不倦，

为众圣徒祈求。 

 

这是神的话语。 

 

我们来看看救恩的头盔。保罗说：“戴上救恩的头盔。”这是什么意思呢？你如何戴上救恩

的头盔？当你尝试去理解保罗这句话的意思，你遇到的第一个问题是“救恩”这个词的意义

非常广泛。“救恩”这个词的字面意思是从危险中拯救出来。这意味着从危险及其不良影响

中拯救出来。因此，“救恩”这个词实际上是指神为我们所成就的一切。这个词的意义非常

广泛。 

 

我们尝试把“救恩”这个词的定义收窄一点，找出这个词在圣经中所表达的意思。我们知道

“救恩”这个词在圣经中含有广泛的意义，比我们在教会里所要表达的意思更广泛。你所属

的教会也许经常使用“得救”这个词。这些教会所说的“得救”几乎总是采用过去时态的。

例如人们说：“我已经得救了。”“你是何时得救的呢？”“我得救了。”我们采用过去时

态去谈论“得救”。如果你习惯采用过去时态去谈论“得救”，你读圣经时可能感到有点困

惑，因为圣经论到基督徒的“救恩”通常都是采用现在时态或将来时态的。 

 

你读圣经时可能会有点困惑，举例说，腓立比书 2:12-13 说：“就当恐惧战兢作成你们得救

的工夫。因为你们立志行事都是神在你们心里运行，为要成就他的美意。”你读罗马书 5:10

的时候也可能感到有点困惑。保罗在罗马书 5:10 说：“因为我们作仇敌的时候，且借着神

儿子的死，得与神和好；既已和好，就更要因他的生得救了。”这节经文所采用的是将来时

态“将要得救”。有些人心里会想：“我以为基督徒已经得救了。” 

 

让我举另一个例子。保罗在罗马书 13:11 说：“你们晓得现今就是该趁早睡醒的时候；因为

我们得救，现今比初信的时候更近了。”保罗怎会采用将来时态去谈论“救恩”？因为在圣

经中救恩有三种时态。对基督徒来说是过去、现在和将来。在某意义上说，我们已经得救

了。在某意义上说，我们正在被拯救。在某意义上说，我们仍未得救。这三个意义到底是什

么？你们必须这样去理解。 
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首先，请谨记圣经总是说我们从罪中得拯救。在西方文化中，“罪”这个字在公共关系方面

造成极大的问题。在圣经中，“罪”这个字是指与神隔绝所引致堕落、疏离和崩溃的状态。 

 

举例说，如果你突然进入真空状态，肺部与空气隔绝，将会发生什么事？我相信这需要生理

学专家，特别是呼吸系统专家来解释，他们会告诉你这种情况是怪诞和可怕的。我对这方面

的认识很少，也没有考究过，因此，我无法告诉你将会发生什么事，但我相信会有各种各样

的情况出现。某些情况随即出现。然后，某些情况会迟一步出现。接着，某些情况会再迟一

步出现。情况会恶化，最终导致死亡。 

 

当一个人决意要独立自主、不依靠神，他便与神隔绝。浪子的比喻是一个说明罪的最佳例

子。你还记得小儿子所做的事吗？一位富有的父亲有两个儿子。你可以说两个儿子依靠父亲

的产业生活。他们住在父亲的家里。他们靠父荫过活。两个儿子都知道在法律上有一部分的

家业是属于自己的，但只要父亲还在生，两个儿子都必须住在那里。他们靠自己的产业生

活，但他们必须顺服父亲。当小儿子对父亲说：“请你把我应得的家业分给我。”严格来说

他并不是提出不合法的要求。小儿子要说的是：“我渴望得到我一直都拥有的产业，但我希

望独立自主，不用依靠你。我渴望得到你给我的产业，但我不想与你同住。我想成为自己的

父亲。我想成为自己的主人。我希望脱离你的控制。” 

 

小儿子决意要独立自主地生活。这是罪的写照。这就是圣经所说的罪。一旦你这样做，你的

生命便会崩溃。圣经指出所有问题，包括灵性、心理、社会、生理和文化等各方面的问题，

都是因为人与神隔绝使宇宙和人类堕落而引致的，所有问题都由此产生的。如果你不明白这

一点，你无法明白救恩。除非你明白圣经所说罪的深广，否则你无法明白救恩的壮阔。“救

恩”这个词是指从罪中得拯救。如果你不知道自己从什么得拯救，你根本不明白“救恩”的

意义。亲爱的听众朋友，这意味着一切问题都是罪所带来的恶果，无论是麻疹、种族歧视、

罪疚、战争和贫穷，都是罪所带来的恶果。这都是崩溃了的宇宙的一部分。 

 

我们从罪中得拯救需要经过一系列的程序。我们必须有一系列的程序。举例说，想象一下有

一间大企业违反了道德和法律的要求，污染了某地区的环境。他们破坏环境，行为令人发

指，因此他们与全世界为敌。结果怎样呢？环境保护署介入事件，对那间企业说：“你必须

缴交罚款。我们会征收这笔款项。”然后，他们用这笔款项去支付清理污染的费用，以及支

付官员在未来几年的费用等等。 

 

环境保护署要征收罚款。除非那间企业缴交罚款，否则它要接受法律制裁。当那间企业缴交

了罚款，当局就不可再追讨任何法律责任。从某意义上说，那间企业已“得拯救了”。这意

味着当局不可再向企业追讨任何法律责任，但它们需要几年的时候才能使用这笔款项去清理

污染。这将要几年的时候才可以把对环境救赎实际上实现出来。 

 

圣经说每个基督徒都处于救恩的三个时态中。除非你明白这一点，否则你无法明白它的荣

美。事实上，除非你明白这一点，否则你无法明白圣经，也无法理解在你生命中发生的一切

事情。 

 

首先，我们看看过去时态。救恩已经成就了。圣经确实是说：“你已经得救了。”但你到底

从什么得拯救呢？你已经得救脱离了罪的刑罚。你已经罪得赦免了。耶稣基督已经替你承担

刑罚，法院已撤回向你所发的传票。救恩已经成就了，我们已经讨论过救恩是何等宏大和彻

底，也讨论了公义的护心镜。 
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让我以另一种方式来说明。罗马书 8:1 告诉我们，只要你在基督耶稣里，你一切的过犯也无

法谴责你。经文说：“如今，那些在基督耶稣里的就不定罪了。”这是什么意思呢？让我尽

量详细说明。你看到基督信仰与那些导人向善的宗教有什么分别吗？圣经说你不再被定罪

了，你在爱子里得蒙接纳。耶稣说：“我爱你们，正如父爱我一样。”当你接受耶稣成为救

主，父神就像爱耶稣一样爱你。在你接受基督成为救主的那一刻，你便蒙神所爱和接纳。神

对你的接纳没有改变。那是完全的接纳。神对你的爱也没有改变。你得了神儿女的名分，成

为神家里的人。神完全接纳你。圣经说你是因信称义的。这给你一个截然不同的自我形象。

这完全改变了你对世界的看法。我们已再三讲过这一点。这是过去时态。救恩已经成就了。

你已经得救了。 

 

接着，我们看看现在时态。腓立比书第 2 章说：“就当恐惧战兢作成你们得救的工夫。”你

们正在经历被拯救。你们恐惧战兢作成你们得救的工夫。这是什么意思？我们不像刚才提过

的那间企业一样要向当局缴交罚款，我们不用偿还自己的债务。我们根本无法偿还自己的债

务。从某意义上说，我们就像一间污染了环境的公司。清理污染的费用高达二十亿元，但公

司的净资产只有五百万元。换句话说，我们根本无法偿还债务。耶稣已为我们偿还债务了，

但现在要进行清理。现在耶稣要更新一切，因为我们被污染了。 

 

难道你不知道自己被污染了吗？看看自己吧。你没有节制，没有喜乐，没有勇气。你充满恐

惧和焦虑。你认为这一切是什么？这就是污染了。换句话说，你已经得救，但你仍在被救赎

的过程中。火已经扑灭了，但现在我们要如何清理现场？我们已经把火扑灭了。我们除去罪

疚。现在我们不再被定罪，但仍有很多污染。你并不像耶稣。你没有耶稣所拥有的勇气和恩

慈。你没有耶稣所拥有的生命。一个客观的人看到耶稣的模样，便说：“我并不像耶稣。”

那是因为污染的缘故。现在要清理污染。圣灵进入你的生命，藉着平安的福音，使我们变得

越来越像基督。我们之前已经讨论过这个过程了。 

 

现在我们看看将来时态。我认为保罗说的是这方面。将来我们必得救。我们已经从罪中得拯

救，免去罪的刑罚。现在我们被拯救脱离罪的权势。但最终我们将会完全得蒙拯救，不会再

有罪的存在。这意味着只要我们在世上活着，总会受罪所影响。正如我刚才所说，一切问

题，无论是麻疹还是种族歧视，仍会在世上存在。 

 

但终有一天，我们将会完全得蒙拯救。圣经给我们这盼望。基督徒对历史的看法，与那些抱

持因果循环历史观的人并不相同。基督徒抱持一种线性的历史观，这是一种截然不同的世界

观。因果循环的历史观基本上认为历史一直循环不息。东方的思想认为人不断净化，最终众

灵会融为一体。我们的个人意识会消失，融入自然界成为一体，达至天人合一的境界。这是

因果循环的历史观。 

 

圣经没有这样的教导。圣经抱持一种线性的历史观。终有一天，所有罪恶要从你生命中完全

根除。你将要成为一个充满荣耀的人。你将要成为一面明亮无瑕的镜，反映出神无限的美

善、大能、力量、喜悦、智慧和尊贵。你不会成为神，但你会像神那样。你的灵不会与众灵

融为一体，也不会失去自己的个性。你最终成为真正的个体。 

 

保罗谈到救恩的头盔，他说的就是这个真理。我们怎知道呢？保罗在另外两处经文谈到神所

赐的军装：罗马书第 13 章和帖撒罗尼迦前书第 5 章。他在帖撒罗尼迦前书 5:8 说：“把得救

的盼望当作头盔戴上。”此外，他在罗马书 13:11-12 说：“因为我们得救，现今比初信的时

候更近了。黑夜已深，白昼将近；我们就当脱去暗昧的行为，带上光明的兵器。” 
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保罗说的是将来完全的荣耀。他在罗马书第 8 章说受造之物切望等候神的众子显出来。圣经

指出自然界因人的堕落而受牵连。自然界并没有显出它应有的模样。自然界充满死亡和腐

朽，就像我们一样，但终有一天，我们的救恩必临到，将会有新天新地和新耶路撒冷，我们

将拥有新的身体和灵魂。我们都会被更新。 

 

接着，保罗在罗马书 13:12 说：“黑夜已深，白昼将近；我们就当脱去暗昧的行为，带上光

明的兵器。”这清楚地表明了保罗所说“穿上军装”的意思。保罗要说的是：“白昼将近，

我们行事为人就要像白昼即将来到一样。”让我来举例说明。我常常引用这个例子。我知道

我曾引用过这个例子，但当我读到这节经文，我不得不再次引用这个例子。 

 

这个例子其实是引自英国著名学者、作家及神学家鲁益师（C.S. Lewis）一篇讲述基督再来

的文章，题为《世界的最后一夜》。鲁益师指出，保罗说“把得救的盼望当作头盔戴上”，

这句话是指我们要成为一个总是活在未来的人。鲁益师以一个女人在化妆镜面前化妆的例证

来说明这一点。这是一个最佳的例证。 

 

鲁益师说有一个女人在自己的公寓里化妆。她大清早便起来化妆，那时天还未亮，她在家里

开了灯。她知道在室内的灯光下所化的妆在室内看来美丽，但在璀璨的阳光下看起来便不美

丽了。于是她买了一面化妆镜。我没有亲身使用化妆镜的经验，但我推断化妆镜的理论是在

室内制造一个模拟日光的环境。为什么？这样你的妆扮就适合外面将会充满阳光的环境。 

 

你可以化一个只适合室内环境的妆，但你知道太阳随时会升起。保罗说：“把得救的盼望当

作头盔戴上。”他的意思是你一方面要过圣洁的生活，另一方面要带着热切的盼望，因为你

知道那无可抗拒的光随时都穿过天花板照进来。亲爱的听众朋友，我可以告诉你，终有一天

这必会成就。这是线性的历史观。 

 

因果循环的历史观认为历史循环不息。基督徒却抱持完全不同的看法。基督徒抱持一种线性

的历史观。这意味着随时都可能是世界的末了。那时候天被销化。终有一天，那无可抗拒的

光，也就是神的荣耀，会冲破时间和空间，实实在在的穿透和超越一切，把一切显明出来。 

 

如果你一直都是为自己而活，不管你是君王、总统，或是名垂后世的伟人，在这道无可抵

挡、穿透和超越一切的荣光下，看来就像泡沫一样，都变成幻影。你为神所做的一切、你对

神的爱、你对人的爱，突然显明出来。一直模糊不清的事突然显明出来。因此，你要预期那

荣光随时会来到，你的妆扮要适合那境况。 

 

把得救的盼望当作头盔戴上的意思是，一方面你过圣洁的生活，另一方面你带着热切的盼

望。得救的盼望是什么？保罗所说的荣耀是什么？首先，保罗所说的荣耀是我们将会得着新

的身体。很多人以为基督徒对身体存着消极的看法。有些人曾这样对我说：“基督徒对身体

存着消极的看法。看看他们对性的态度。他们说只可以在婚姻里和配偶发生性关系。这是多

么消极的态度。他们认为性是骯脏的。” 

 

我认为这种说法并不合理。假设一个很贵重的明代花瓶放在博物馆里。为什么我们不会让人

每天都来借用这些花瓶呢？为什么我们不会让人好像去图书馆借书一样把这些价值连城的明

代花瓶借出去呢？因为我们觉得它们骯脏吗？还是因为我们认为它们很珍贵、很特别，必须

小心处理人们观赏和使用这些花瓶的方式？ 
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圣经告诉我们，神创造了人的灵魂和身体，也救赎人的灵魂和身体。灵魂和身体同样重要。

圣经告诉我们，那荣耀的身体将延续你现有的身体。哥林多前书 15 章说：“这必朽坏的总

要变成不朽坏的。”我们只知道将来我们彼此必认出对方。还记得耶稣在以马忤斯以祂荣耀

的身体向两个门徒显现，他们认不出耶稣吗？到了耶稣拿起饼来，祝谢了，擘开，递给他

们，他们才认出祂来。 

 

如果你看自己婴孩时代的照片，然后看看自己现在的模样，你会说：“是的，那是我。那是

同一个人。”圣经说：“我们每个人都将会成为一个荣耀的人，我们仍然是独立的个体，仍

然是自己。我们不要失去自己的个性。我们的灵不会融为一体。有人提出一些很有意思的比

喻。他们说，在天堂里人们会互相看着对方说：“是你吗？我早就知道你将会是这个模样

的。在地上的时候，我从你最美好的一面看到这个模样闪现，看看你现在这个模样。”我们

将来必拥有一个荣耀的身体。 

 

美国著名神学家爱德华兹（Jonathan Edwards）说，在地上我们只有五种感官。在天堂里，

我们可能会有几千种感官。你可以想象得到吗？当然，你想象不到。你无法体会一个生来瞎

眼的人看不到任何东西的感受。你无法体会得到。你尝试过吗？有一次我听到一个生来瞎眼

的人说：“我认为红色好像喇叭的声音。”你只能说：“不是这样的。” 

 

你甚至不知道整个现实世界有多少个维度。圣经说我们奔跑却不困倦，行走却不疲乏。我们

将会得着荣耀的身体。不仅如此，我们将会在天堂里与神面对面相见。圣经说我们各人不但

拥有荣耀的身体，我们还会与神和人建立荣耀的关系。 

 

爱德华兹在他的著作中论到天堂，他说我们如今在世上所得到最大的爱，远远不及将来在天

堂里得到的爱，正如一块沾满油污的破布无法与一件婚纱相比一样。他说：“根本无法相

比。”将来我们在天堂里与神面对面相见，圣经说这使我们得着真正的满足。约翰壹书 3:2-

3 说：“我们现在是神的儿女，将来如何，还未显明，但我们知道，主若显现，我们必要像

他、因为必得见他的真体。凡向他有这指望的，就洁净自己，像他洁净一样。” 

 

这是一个奇妙的陈述。约翰壹书 3:2-3 说，只是盼望将来在天上面对面看到神，尚且使人开

始在地上得以洁净。我们将要在天上面对面看到神，这岂不使我们完全转化过来？当我们真

的得见主面时，你最终得着一直渴望得到的一切。很多听众朋友都知道这是我的信息中一贯

的思路。 

 

如果你是基督徒、如果你像基督徒那样思想，如果你有得救的盼望，你不会耿耿于怀、让自

己活在遗憾中。你知道原因吗？因为当你面对面看见基督，你所爱的一切都在祂里面。世上

有你所爱的东西，这反映了一个事实。你灵里有所渴慕。只有耶稣基督能满足你灵里所渴慕

的一切，就是将来我们在天堂里与神面对面相见。 

 

这解释了为什么我旅行期间有时不会拍照。我在当地看到很多我喜欢的景物，我说：“看看

那座山！看看这风景！看看这个地方！”当我说：“我不想离开这里。”我便说：“这实在

很荒谬。这一切只是将来美事的影儿，我将来在基督里永远拥有一切。”“把得救的盼望当

作头盔戴上”是什么意思呢？现在让我来总结一下。 

 

有些人滥用这荣耀的盼望去压制和奴役人。这些人说：“啊，我们使他们在来世成为基督

徒，他们从此就会幸福快乐地生活。”确实有人这么说。这是可怕和残暴的行为。这是自私

的行为。因此，有人说：“相信有来世是不明智的想法，因为这会使人变得消极，不会在世

上积极行事。”这说法很荒谬。 
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我看过一个由人文主义团体制作的电视节目，他们说人类所面对最大的问题是人们相信超自

然界、天堂和地狱的存在，他们看不到这个地球就是唯一的天堂，这个地球就是唯一的地

狱。除非我们意识到只有自然界和这个世界存在，否则我们不会使这个世界成为它本来美好

的模样。 

 

我希望你想一想这个看法是何等不合理。如果只有自然界存在，我们便无法判断对与错。那

个电视节目还说种族歧视和压迫低下阶层是错的。基督徒知道种族歧视和压迫低下阶层是错

的，但你知道我们怎知道呢？如果只有自然界存在，你到底如何判断在自然界什么是对的、

什么是错的？自然界是弱肉强食的。 

 

十八世纪法国情色文学作家萨德侯爵（Marquis de Sade）说得对。他说：“如果只有自然界

存在，凡是存在的都是正确的。”美国演员兰尼‧布鲁斯（Lenny Bruce）也说过同样的

话。凡是存在的都是正确的，因为这个世界以外没有更大的世界给我们指示和判断对与错，

说：“自然界的这部分是对的，自然界的这部分是错的。”世上只有那些像特蕾莎修女

（Mother Teresa）的人、那些知道有天堂的人、那些知道有什么为他们存留在天上的人，有

强烈的动机愿意一辈子持续地为他人舍己。 

 

如果只有这个世界存在，你也许可以作出一点点牺牲去帮助穷人，但你无法持续下去。你无

法舍弃一切。保罗做得到。保罗舍弃一切。他舍弃自己的事业，也舍弃自己的名声。保罗怎

么说？他说：“我想，现在的苦楚若比起将来要显于我们的荣耀就不足介意了。”他把得救

的盼望当作头盔戴上。你明白他在做什么吗？ 

 

保罗要说的是：“你的生命好像一本账簿。”如果你想知道一个公司的财务状况，你不可以

只是看它的支出。你也要看它的资产。保罗说：“我想，现在的苦楚若比起将来要显于我们

的荣耀就不足介意了。”他说：“我想。”保罗要说的是：“我可以面对苦难，因为我把这

些苦难与我将来所得的一切相比。”基督信仰不是一种神秘的经验。你知道保罗从哪里得着

能力呢？他思想。他衡量。这可行吗？ 

 

亲爱的朋友，第一世纪的基督徒唱着诗歌的走进狮子坑，因为他们拥有荣耀的盼望。神给他

们盼望。保罗给他们盼望。耶稣给他们盼望。他们能够施予给穷人。他们能够过舍己的生

活。他们面对死亡也能够歌唱。为什么？只有那些明白自己在世只是客旅、寄居的人能够这

样做。除此之外，世上到底还有谁能够这样做呢？ 

 

有些人认为相信荣耀的盼望使人变得消极。这种想法实在愚不可及。这荣耀的盼望怎会使人

变得消极呢？最终，你会变得积极主动。最终，你必无所畏惧。让我来告诉你们哪些人才应

当感到害怕。有些人说：“人生只有七、八十年，我被困在这些年日里。我不知道死后还有

什么。因此，我现在必须及时行乐、在世上过幸福的生活。如果我幸福的生活出了什么问

题，如果我的健康出了什么问题，我便完蛋了。”说这话的人才应当感到害怕。 

 

哪些人感到焦虑？哪些人感到害怕？哪些人生活消极？哪些人受束缚？不是那些把得救的盼

望当作头盔戴上的人。今天的信息将要结束，我们会在下个节目继续讨论。现在，请大家停

下来想一想。你拥有这份盼望吗？基督信仰并不是神秘的经验。基督信仰并不是说：“主

啊，求祢把平安赐给我。求祢立即赐给我。”不是这样的。保罗说：“我想。我要思想真

理。我拥有真理。我相信将要来的一切。我要思想神的真理，直到我知道将来要显于我的荣

耀远超过我现在所面对的一切问题。” 
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盼望和反抗有天壤之别。你对敌人作出反抗时说：“我要坚强。我要面对问题。我要坚韧不

拔。我要坚定不移。”但得救的盼望意味着你思想将来要显于你的荣耀。你把现在的苦楚和

将来的荣耀相比，你忘记了自己，你不再为此担心。你心中不再只是充满自我，你不再感到

忧虑，说：“这个人得罪了我，那个人得罪了我。”你生命的账簿上有很多资产，远远超过

你的支出。 

 

你有没有把得救的盼望当作头盔戴上？你明白这句话的意思吗？你将来必在天上面对面看到

神。圣经也预言将会有一个可怕的景象。启示录记载在末后，地上的君王、臣宰、将军、富

户、壮士，和一切为奴的、自主的，都藏在山洞和岩石穴里，向山和岩石说：“倒在我们身

上吧！把我们藏起来，躲避坐宝座者的面目和羔羊的忿怒。 “ 

 

亚当和夏娃在伊甸园里躲避神的面。这实在很讽刺，当你决意让掌管自己的生命变成你最讨

厌的想法时，你最需要的就是看见神的面、看见神的荣耀。亲爱的朋友，要在今世学会如何

渴慕神的荣耀和寻求祂的面，不要在永恒中讨厌神的荣耀。这是你的生命。要把得救的盼望

当作头盔戴上。这样你就能够面对任何事情。得救的盼望能够帮助你面对任何事情。 

 

我们一同祷告。 

 

亲爱的天父，求祢帮助我们，使我们明白得救的盼望。天父啊，早期基督徒拥有荣耀的盼

望，使他们能面对极大的逼迫。我们要在祢面前承认我们害怕面对明天、我们害怕被人嘲

笑、我们害怕失去工作。我们并没有遭遇早期基督徒所遭遇的苦难、逼迫、困难和悲剧。 

 

主啊，但是我们有同样的盼望。那些早期的信徒把得救的盼望当作头盔戴上，我们要立志效

法他们，认识他们伟大的作为。求祢帮助我们把得救的盼望当作头盔戴上。求祢帮助我们寻

求、爱慕和仰望祢的面。祷告奉主耶稣基督的名求。阿们。 


